



**CELEBRATION DE LA JOURNEE INTERNATIONALE DE LA FEMME 2021
« LEADERSHIP FEMININ : Pour un futur égalitaire dans le monde de la
COVID-19 »**

**MESSAGE DE SOLIDARITE DE
SON EXCELLENCE MONSIEUR JEAN CLAUDE KASSI BROU
PRESIDENT DE LA COMMISSION DE LA CEDEAO**

Mesdames, Messieurs,

1. En ce jour mémorable du 8 mars 2021, le monde entier célèbre la Journée internationale de la Femme. Je voudrais au nom de la CEDEAO rendre un hommage particulier aux femmes du monde entier et particulièrement à celles de l'Afrique de l'Ouest qui, pendant une année durant, ont fait face aux conséquences d'une crise sanitaire sans précédent liée à la pandémie à coronavirus COVID-19.
2. Je rends un hommage spécial au personnel féminin de la CEDEAO qui, jour après jour, contribue de manière remarquable au fonctionnement de notre Institution pour le développement de notre Région.
3. D'habitude, la célébration du 8 mars donne l'occasion de mettre en évidence les réalisations tant économiques que politiques et sociales des femmes. C'est une occasion pour faire le bilan des progrès accomplis et des défis que rencontrent encore les femmes par rapport à la reconnaissance et à la protection de leurs droits, faire le bilan de la lutte menée par des pionnières au cours des années passées en faveur de l'égalité et des droits sociaux, économiques et politiques des femmes. 



4. Aujourd'hui encore 8 mars 2021, malgré la situation sanitaire précaire qui prévaut dans le monde entier, les femmes sont et restent à l'honneur. En effet, nous aurons toujours besoin de les célébrer pour marquer notre solidarité et notre engagement pour qu'elles puissent jouir de tous leurs droits au même titre que les hommes.
5. La CEDEAO, comme à l'accoutumée s'aligne sur le thème général choisi par les Nations Unies, pour célébrer la JIF. Le thème de l'Édition 2021 de la JIF « Leadership féminin : Pour un futur égalitaire dans le monde de la COVID -19 » est en parfaite cohérence avec le thème prioritaire retenu par la 65ème Session de la Commission de la Condition de la Femme (CSW65) qui est la session annuelle dédiée à la promotion de l'égalité des sexes et de l'autonomisation des femmes par les Nations Unies, un espace unique de convergence entre les gouvernements, les organisations de la société civile et les partenaires techniques et financiers intervenants dans le domaine des questions liées au genre.
6. Le thème de la 65ème CSW « La participation pleine et effective des femmes et la prise de décision dans la vie publique, ainsi que l'élimination de la violence, pour atteindre l'égalité des genres et l'autonomisation de toutes les femmes et les filles » appelle de notre part une analyse fine et holistique afin de lever les nombreuses contraintes, barrières et normes sociales qui freinent la participation publique des femmes.
7. Ce thème nous pousse davantage à réfléchir sur les défis sécuritaires et sanitaires de notre région, liés à la maladie d'Ebola et à la pandémie à coronavirus COVID -19, à l'insécurité alimentaire et à l'extrémisme entre autres.



8. Avec la survenue de la crise sanitaire liée à la COVID-19, de nombreuses femmes actives dans l'économie, en particulier dans le secteur informel, ont été durement affectées à travers l'arrêt de certaines activités économiques, les perturbations dans la transformation et la distribution des produits agricoles, la baisse de revenus des ménages sans oublier la réduction des opportunités pour les ménages les plus vulnérables.
9. Au niveau des responsabilités et du leadership féminin, l'insuffisance de ressources et la féminisation de la pauvreté, freinent l'engagement des femmes à se positionner comme leader dans les partis politiques ou dans la société. A cela, s'ajoutent les normes et pratiques culturelles et sociales néfastes telles que l'accès inégal à l'éducation, à la formation, aux ressources financières et aux soins sanitaires qui entravent l'épanouissement et l'autonomisation de la femme ouest africaine.
10. En ce qui concerne les violences basées sur le genre, on note une recrudescence du phénomène malgré l'arsenal juridique existant dans nos Etats d'où l'importance de renforcer d'une part, la sensibilisation et l'impunité et d'autre part, la prise en charge holistique des victimes de violence morale, physique et économique. Ces développements sont malheureusement liés aux conséquences de la pandémie à Coronavirus COVID-19 sur la vie des femmes.
11. Mais a-t-on réfléchi sur la contribution des femmes dans la lutte contre cette pandémie, sachant le rôle essentiel dévolu aux femmes dans nos sociétés lorsqu'il s'agit de traiter les malades, d'assurer la sécurité alimentaire de la famille et d'encadrer l'éducation des enfants.



12. Je voudrais rappeler les nombreuses initiatives prises en faveur de l'autonomisation de la femme et la lutte contre les inégalités du genre par la Commission de la CEDEAO qui, dès la survenue de la pandémie, s'est engagé, à travers l'élaboration d'un « Plan d'actions de la CEDEAO pour une approche genre face à l'épidémie du coronavirus COVID-19 », composé de plusieurs axes stratégiques parmi lesquels une relance pour les femmes entrepreneures.
13. Cette journée du 8 mars constitue donc une opportunité pour faire le bilan de toutes nos initiatives en faveur de la promotion des droits de la femme mais aussi, une occasion de renforcer les acquis pour une Afrique de l'Ouest encore plus égalitaire en termes de droits et de devoir pour chaque citoyen.
14. Aujourd'hui encore plus que jamais, nous nous devons de célébrer les femmes, car il est prouvé que le développement durable, la stabilité politique, sociale et la croissance économique ne peuvent être réalisés quand une partie de la population est marginalisée.
15. Nous allons donc continuer à faire des efforts pour renforcer l'accès à la formation, à l'emploi productif et décent et à la protection sociale pour contribuer à l'accès au crédit, à la propriété, à l'héritage, aux ressources naturelles et à la mise en place d'infrastructures sensibles au genre.
16. Nous allons également contribuer à la participation pleine et effective des femmes à la prise de décision, à la vie publique et aux fonctions de responsabilité et enfin maintenir la Tolérance zéro face à la violence sexuelle et sexiste et lutter pour l'Élimination de toutes les formes de violences faites aux femmes et aux filles dans l'espace CEDEAO.



ECOWAS COMMISSION
COMMISSION DE LA CEDEAO
COMISSÃO DA CEDEAO

17. C'est sur ce message d'espoir et avec conviction, qu'au nom de toutes les Institutions de la CEDEAO et en mon nom personnel, je souhaite Bonne fête à toutes les Femmes de nos Institutions et celles des Etats membres de la CEDEAO.

Je vous remercie et vous souhaite à toutes une Heureuse Journée Internationale de la Femme, 2021. 

Vive la promotion des droits de la femme !

Vive la CEDEAO des Peuples !